No. 51 \_ AGOSTO 2011 Circulación gratuita

# agenia





## **50 AÑOS**

Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas







Elecciones Ciencias Químicas + pág. 4



Convenio Municipio de Cañar + Pág. 5



# 50 AÑOS

## Ciencias Económicas y Administrativas festejan aniversario de creación

En un acto muy emotivo, la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas realizó su sesión solemne de conmemoración, por sus Cincuenta años de creación. El programa fue bastante emotivo y variado. La Asamblea Nacional entregó una condecoración y un acuerdo a la facultad al cumplir este importante aniversario, la entrega estuvo a cargo del Ing. Eduardo Encalada delegado del Presidente de la Asamblea. La presentación del acto la hizo el Dr. Wilson Andrade Subdecano de la facultad. El Dr. Juan Antonio Neira hizo una reseña histórica muy amena de la travectoria de la misma. El señor Rector Fabián Carrasco resaltó los logros en los cincuenta años de la facultad, y anunció varios avances importantes tanto en lo académico como en la infraestructura. Igualmente intervino el Decano de la facultad Economista Milton Quezada, destacando de los antecesores el aporte para la facultad en su crecimiento. Hubo un sentido homenaje a Leonardo Espinoza por parte de Lucas Achig.

Finalmente recibieron un sentido reconocimiento a su trayectoria a los doctores Claudio Cordero (fundador), Dr. Juan Antonio Neira (primer alumno matriculado), y la Economista Alicia Vásquez (primera economista graduada).

En la parte final se suscribió el acta de trasferencia del local del Colegio de las Dominicanas a la Universidad de Cuenca. Terminó el acto con el lanzamiento del CD interpretado por Arturo Sacoto y Hernán Astudillo, como homenaie a los 50 años de la facultad.









10- Feb- 2017

moun 1.00



# **SEMINARIO**

### Internacional en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas

Con éxito se llevó a cabo el Seminario Internacional "Los Desafíos de la Integración de América Latina y el Caribe en un mundo cambiante" organizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración, la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo, el Instituto de Altos Estudios Nacionales y la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Cuenca.

El evento se llevó a cabo el 23 de junio, en el Auditorio "Claudio Cordero" de la Facultad de Economía. En el evento se abordaron temas importantes que además contaron con la participación de importantes panelistas nacionales e internacionales.

#### LA MESA 1:

"América Latina y El Caribe en el escenario mundial", tuvo como objetivo analizar la importancia de América latina en el sistema económico y político mundial. Como panelistas figuraron la Ministra Coordinadora de la Política, Katiuska King; el experto cubano Oswaldo Martínez, desde Chile Jaime Estay; y Fander Falconí, ex secretario de SENPLADES, con enfoques de la crisis internacional, los desafíos de América Latina, la política económica, etc.

#### LA MESA 2:

"Integración Latinoamericana y sus perspectivas", analizó las principales tendencias latinoamericanas frente a la regional. Desde Cuba, Hilda Puerta se refirió a la situación actual de la Unión Europea y las oportunidades y amenazas para América latina; Jorge Marchini experto argentino hizo un alcance a la crisis internacional y sus efectos en el proceso de integra-





ción regional; Fernando Carvajal hizo un crítico análisis en torno a los principios y objetivos de la integración latinoamericana; y Juan Ruilova abordó la integración energética de América Latina.

#### LA MESA 3:

"Integración para el desarrollo o para el Buen Vivir", analizó las principales iniciativas referente a integración y soberanía energética regional, integración y soberanía alimentaria regional, integración para el desarrollo social; e integración y defensa regional temas tratados por Luis Tricot, Sergio Rodríguez y Ana Cecilia Salazar.

Como moderadores estuvieron Santiago Pozo, docente de la Facultad de Economía de la Universidad de Cuenca; Ana Lucía Serrano, subsecretaria del Ministerio de Relaciones Exteriores; y, Maria Caridad Vásquez, secretaria regional de SENPLADES.



### Crédito para edificio

Para funcionamiento de la Facultad de Economía y C. Administrativas.

El pasado 5 de agosto se firmó un crédito entre el Banco del Estado y la Universidad de Cuenca, representadas por el Economista Fernando Maldonado y el Ingeniero Fabián Carrasco. Este crédito de USD 1.500.500, está destinado a financiar la adquisición de un inmueble que pertenece a la escuela "Luisa de Jesús Cordero" localizado en el sector de San Roque junto a la universidad, este edificio será utilizado para uso de la Facultad de Economía y Ciencias Administrativas en su proceso de crecimiento. La Universidad de Cuenca invierte como contraparte la cantidad de USD 602.900.

La adquisición se enmarca dentro de las políticas de ampliación y mejoramiento de la infraestructura propuesta por la actual administración. El costo total del edificio es de USD 2.102.900.



### Facultad de Ciencias Químicas

Nuevas autoridades

La Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad de Cuenca proclamó a sus nuevas autoridades el pasado viernes 15 de julio de 2011. Como nueva Decana tenemos a la doctora Silvana Donoso y como Subdecana está la ingeniera Ruth Cecilia Alvarez .El proceso eleccionario transcurrió sin novedad y participó una sola lista.

La votación conto con la presencia 59 profesores, 21 empleados y 528 estudiantes.

El rector Fabián Carrasco al tomar el juramento de rigor, les auguró todo éxito a las dos brillantes profesionales en la conducción de la Facultad.





FERIA \_ UNIVERSIDAD DE CUENCA

### III Feria de proyectos

De inversión y desarrollo

Mucha creatividad, dedicación y trabajo es lo que se pudo observar en los proyectos presentados por los estudiantes de los últimos años de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Cuenca, en las áreas de Economía, Administración y Marketing en la "III FERIA DE PROYECTOS DE INVERSIÓN Y DESARROLLO".

Bajo la coordinación del docente Enrique Paredes, mostraron su trabajo en áreas, como: alimentos, turismo, artesanías, ecoturismo, educación, automotriz, entretenimiento. Asistieron cientos de estudiantes, profesores y público en general, quienes adquirieron muchos de los productos elaborados por su calidad y, sus precios razonables. La inauguración oficial estuvo presidida por el Rector Fabián Carrasco y la Vicerrectora Silvana Larriva. Además las autoridades de la Facultad: Milton Quezada, Decano y Wilson Andrade, Subdecano; dirigentes estudiantiles y profesores, quienes resaltaron todo el trabajo que se realiza para que esta Facultad siga progresando día a día con el objeto de satisfacer las expectativas de los educandos y de la sociedad en general.



CONVENIO \_ UNIVERSIDAD DE CUENCA

### Firma de convenio

Entre la Facultad de Arquitectura y el Municipio de Cañar

La Universidad de Cuenca a través de su Facultad de Arquitectura y Urbanismo firmó un convenio con el Municipio Intercultural de Cañar para la "Elaboración de los planes de Ordenamiento Territorial de las áreas urbanas de las cabeceras parroquiales de Honorato Vásquez y Chorocopte del cantón Cañar". Este convenio se inscribe dentro de la política de aporte a la comunidad que tiene la Facultad de Arquitectura, que dirige Fernando Pauta Calle, quien con catedráticos comprometidos, estudiantes y egresados vienen colaborando con diferentes entidades que requieren el apoyo profesional de la universidad, para cumplir con objetivos y metas trazados. Es por ello que atendiendo un pedido del Municipio Intercultural del cantón Cañar, representado por el magister Belisario Chimborazo P. la Facultad de Arquitectura a través de estudiantes de la Opción de Urbanismo, de sus catedráticos y en coordinación con el Departamento de Planificación y Proyectos del Municipio, desarrollarán los Planes de Ordenamiento Territorial de las Parroquias Honorato Vásquez y Chorocopte de Cañar.

### **NOTICIAS**

### UNIVERSITARIAS

#### PRESENTACIÓN DE LIBRO

En el Aula Magna de la Facultad de Jurisprudencia de la Universidad de Cuenca, el pasado 6 de julio, se realizó la presentación del libro "Neoconstitucionalismo Transformador" cuya autoria corresponde al doctor Ramiro Ávila Santamaría, distinguido catedrático universitario. El comentario de la obra estuvo a cargo de los doctores Santiago Moreno Yánez v María José Machado Arévalo, distinguidos ex-alumnos de la Facultad de Jurisprudencia que en la actualidad se encuentran cursando una maestría en la Universidad Andina Simón Bolívar. El Decano de la Facultad de Jurisprudencia doctor Carlos Castro Riera, resaltó la calidad y el aporte de la obra para beneficio de estudiantes y profesionales del Derecho.

### PRESENTACIÓN DE LIBRO Y HOMENAJE PÓSTUMO

La Academia Nacional de Historia, hizo la presentación de la obra "Historia Social y Económica de Cuenca en el siglo XVIII", escrita por los catedráticos de la Universidad de Cuenca Leonardo Espinosa(+) y Lucas Achig. En este mismo acto académico del pasado 8 de julio, se rindió un homenaje póstumo al reconocido catedrático e historiador economista Leonardo Espinosa, quien fue docente y decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Cuenca.

#### TALLER DE VALIDACIÓN EN NABÓN

Con el objetivo de validar los resultados de la información levantada en las Juntas Parroquiales de las Nieves, BIBLIOTECA JUAN B.

Cochapata y El Progreso y las comunas Zhiña, Chunazana, Morasloma y Puca; entre el 23 y 31 de julio se desarrollaron talleres de trabajo con los delegados, dirigentes y autoridades locales dentro del proceso de construcción transversal del Plan de Ordenamiento Socioterritorial del cantón Nabón.

Los equipos técnicos del Municipio y del PYDLOS de la Universidad de Cuenca explicaron cada uno de los diagnósticos realizados en los cuatros sistemas de planificación: Ambiental, Económico, Socio-Cultural y de Asentamientos Humanos, movilidad, energía y conectividad y, validaron la información con los participantes en las reuniones. Se analizó situaciones futuras de lo que constituirá el Plan de Ordenamiento Territorial de Nabón.

ACTUALIDAD \_ UNIVERSIDAD DE CUENCA

### ACTUALIDAD

### **EVENTOS UNIVERSITARIOS**

### HOMENAJE EN ARQUITECTURA Y URBANISMO

Como una forma de agradecimiento para quienes han sido parte de la facultad de Arquitectura y Urbanismo, sus directivos realizaron un merecido homenaje a los Docentes y Empleados que se han acogido al beneficio de la jubilación; así como a los que han cumplido 25 y 30 años de labores.

En el mismo programa se rindió homenaje póstumo a la memoria de quienes, con su abnegado trabajo, dejaron huellas imperecederas y ejemplares a seguir, habiendo designado con sus importantes nombres a varias aulas y oficinas de la facultad. El acto se desarrolló la noche del 22 de julio. Tomaron la palabra el Rector de la Universidad de Cuenca Fabián Carrasco y el Decano de la Facultad Fernando Pauta.

HOMENAJE POSTMORTEN: Enrique Malo, Patricio Muñoz, Julio Valdivieso, Gloria Aguilar y Julio Tacuri. HOMENAJE JUBILADOS DOCENTES: Alcibiades Vega, Guido Alvarez, Honorato Carvallo, Claudio Carvajal, Vladimiro Cordero, Jaime Siguenza, Marcelo San Martín, César Piedra, Enrique González, Rafael Estrella.









#### AGENDA U

Una producción del Departamento de Relaciones Públicas de la Universidad de

entro de Documentación. Juan Bautista vazquez

